

EL DÍA

6 naciones latinoamericanas entre los 20 más endeudados del mundo

PARIS, 27 de febrero (AFP).—Seis países latinoamericanos (Brasil, México, Argentina, Chile, Perú y Colombia) figuraban hasta 1976 entre las 20 naciones más endeudadas del mundo, reveló un estudio de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), conocido hoy en París.

La deuda total del Tercer Mundo, por su parte, pasó de 90 mil millones en 1973 a 170 mil millones en 1976, debido al violento impacto que ejercieron los sucesivos aumentos del precio del petróleo, precisó el informe, que no incluye las estadísticas oficiales del último año.

Debido a la gravedad que alcanzó el problema de la deuda externa en los últimos años, el tema fue examinado en el más alto nivel durante el diálogo norte-sur que culminó en junio último.

El mismo tema también será debatido durante la reunión a nivel ministerial que se realizará próximamente en el marco de la Organización de la ONU sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD).

El informe divulgado por la OCDE incluye 6 países latinoamericanos, con el detalle de sus deudas hasta fines de 1975 y los intereses (estimados) en 1976, según el siguiente detalle:

Ubicación	País	Deuda 1975	Servicio Deuda 1976
1	Brasil	21,200 millones	4,560 millones
2	México	14,300 millones	2,720 millones
7	Argentina	4,000 millones	1,160 millones
11	Chile	3,600 millones	860 millones
15	Perú	3,100 millones	550 millones
18	Colombia	2,500 millones	370 millones

EXCESO DE PRESTAMOS

Además de la influencia que ejercieron los aumentos de precios del petróleo, la evolución de la deuda también estuvo influenciada en 1976 por otro fenómeno concreto.

“Entre los países en vías de desarrollo dotados de economías más dinámicas, algunos pidieron más préstamos de los necesarios para cubrir el déficit corriente de sus balanzas de pagos”, precisó el estudio de la OCDE.

Esa decisión, agregó, constituyó un recurso “para mejorar su reputación de solvencia a fin de tener acceso a los mercados extranjeros de capitales”.

Al mismo tiempo sirve para “protegerse de las dificultades que podían enfrentar para obtener un volumen adecuado de préstamos bancarios privados en caso de que decidan suspender sus operaciones (con el Tercer Mundo) por el riesgo que representan ciertos préstamos”.

“Una gran parte de los problemas calificados como deuda son, en realidad, problemas de balanzas de pago”, admitió la OCDE.

“La evolución económica después del encarecimiento ilustra bien esa difícil situación. Los países en vías de desarrollo debieron absorber el impacto del aumento de precios a la importación al mismo tiempo que la recesión de los países

industrializados los privaba de suficientes ingresos de exportación”, precisó.

La magnitud que alcanza la deuda externa del Tercer Mundo creó cierto temor entre los banqueros privados, que al parecer reservaran sus líneas de crédito a los países de economías más solventes.

Salvo en los casos de crisis política, pérdida de confianza u otros disturbios graves, los bancos parecen dispuestos a renovar sus préstamos a los países cumplidores con el reembolso de compromisos anteriores, pronosticó el estudio.

La opinión de esos expertos ejerce en general una decisiva influencia entre los miembros de la OCDE, que agrupa a los 24 países industrializados de occidente.